

Xinhua. 2015. "ENTREVISTA: Visita del primer ministro de China representa "expresión de amistad" según canciller chileno". Xinhua, mayo 24

SANTIAGO, 23 may (Xinhua) -- La visita del primer ministro de China, Li Keqiang, a Chile del 24 al 26 de mayo es una expresión de la asociación estratégica y la amistad que hay entre los dos países, destacó el canciller chileno, Hernando Muñoz.

En entrevista con Xinhua, explicó que "la relación bilateral, en el plano económico, social y político es excelente" y eso está demostrado tanto con esta visita de Li Keqiang como con las anteriores realizadas por el actual presidente chino, Xi Jinping en 2011, entonces vicepresidente, y la del ex primer ministro Wen Jiabao en 2012.

Muñoz resaltó, además, que esta gira de Li Keqiang por Brasil, Colombia, Perú y Chile "demuestra la nueva presencia de China en América Latina", que es el principal socio comercial de varias naciones de la región, entre ellas, Chile.

Recordó que el comercio bilateral supera los 34.000 millones de dólares, lo que representa el 23 por ciento de todo el comercio exterior chileno.

También subrayó que la visita del premier Li "es una nueva oportunidad para profundizar las relaciones, no solo en el ámbito comercial, sino también en el de las inversiones, y aquí hay mucho para que China gane y para que nosotros también ganemos".

"En el plano cultural y político, hay una relación muy estrecha, que se refleja en el hecho que, en el año 2012, Chile y China decidieron declarar que nuestra relación era de 'carácter estratégico'", dijo, indicando que "la visita del primer ministro va a ser un punto de inflexión, un hito más en el avance de las relaciones bilaterales".

Informó que durante la estancia del primer ministro chino en el país se van a firmar "un tratado bilateral de extradición y, mucho más importante, un Plan de Acción, y otros acuerdos".

Sostuvo que cuando la presidenta chilena, Michelle Bachelet, se reunió con el presidente Xi, primero en Brasilia y luego en Beijing el año pasado, ambos acordaron suscribir ese Plan de Acción concreto y "lo vamos a firmar en el Palacio de La Moneda durante la visita del premier Li".

Además, ambos gobiernos firmarán un Memorando de Entendimiento para profundizar el Tratado de Libre Comercio bilateral, que entró en vigencia en 2006, durante el primer gobierno de Bachelet, y un acuerdo para evitar la doble tributación comercial y la formalización del Banco de Construcción de China en el país latinoamericano.

"Estamos muy entusiasmados por la calidad de la relación bilateral, que se va a expresar en esos múltiples acuerdos y espero que no solo esos acuerdos, sino que se concreten proyectos de inversión", precisó el ministro.

Asimismo, afirmó que existe "una fluida" colaboración entre ambos países en las Naciones Unidas, donde ambos forman parte del Consejo de Seguridad.

Al respecto, citó la coordinación bilateral en la ONU cuando la mandataria hizo una presentación el pasado mes de enero pasado sobre la prevención de conflictos y la necesidad de la inclusión para que no vuelvan a repetirse o a estallar de nuevo.

"China nos apoyó fuertemente en esta iniciativa, así como en las propuestas chilenas para la igualdad de género, como la participación de mujeres en las Operaciones de Paz de las Naciones Unidas", comentó, indicando que "tenemos una gran sintonía con China en el Consejo de Seguridad".

"No solo en esos casos, sino en otros muchos proyectos de resolución de la ONU, donde la consulta bilateral con China ha sido muy fácil, y creo que la representación china visualiza lo mismo hacia nosotros", detalló.

A juicio del canciller, "la visita del primer ministro dará un impulso a los acuerdos de la reunión que recientemente tuvimos en Beijing, en el Foro CELAC-China, que es una enorme oportunidad para profundizar los temas de interés común".

Resaltó que la próxima reunión del Foro CELAC-China se celebrará en Chile en 2018 "y eso fue acordado en Beijing, lo cual expresa la confianza de China en Chile, que tenemos una relación privilegiada" y "será otra expresión de lo importante que es este mecanismo y de la importancia que China le atribuye a nuestro país".

Mencionó que Chile fue el primero de Sudamérica en reconocer diplomáticamente a China, "cuando no era popular hacerlo, cuando no todos los gobiernos iban a Beijing".

Muñoz añadió que "como dice China, hemos sido primeros en muchas cosas: en establecer los vínculos bilaterales, en firmar un tratado de libre comercio, en apoyar el ingreso de China a la Organización Mundial de Comercio (OMC), y otras cosas".

Sobre la iniciativa de Xi Jinping de crear una comunidad de destino común entre China y América Latina, el canciller comentó que "China y Chile somos países que buscamos conjugar varios propósitos y objetivos, como el crecimiento y la justicia social; avanzar eliminando la pobreza; tener mayores niveles de igualdad; tener un desarrollo sustentable y respetuoso del medioambiente".

Argumentó que "estamos en un mundo globalizado e interdependiente, donde los países aisladamente no pueden dar respuesta a problemas que muchas veces son globales, como el calentamiento global".

Y ratificó que ya hay una comunidad de destino común, y que China y América Latina, a través de la Unión de Naciones Sudamericanas (Unasur) o CELAC, podrán llegar a consensuar aquellas tareas que no son de una región, sino de dos regiones o de la comunidad internacional.

Finalmente, el canciller envió un mensaje al pueblo chino, expresando "lo grato que es recibir al primer ministro Li Keqiang, porque es una expresión de amistad, que va a celebrar 45 años del establecimiento de las relaciones diplomáticas entre Chile y la República Popular China, y vamos a realizar una Semana de Chile en Beijing y Shanghai con actividades culturales chilenas".

"También vamos a realizar, con motivo de la visita del primer ministro, un 'Diálogo de Cooperación Económica' entre los dos países". Fin